



Algas en descomposición que generaron malos olores en la desembocadura del río en San Lorenzo. EMULSA

## Moriyón juzga «prioritario» subsanar las deficiencias de los colectores y mejorar el Piles

Remarca que tanto las actuaciones en toda la red de alcantarillado como el plan para renaturalizar el río «no pueden esperar más»

MARCO MENÉNDEZ

GIJÓN. La alcaldesa, Carmen Moriyón, quiere solucionar de una vez por todas los problemas de calidad del agua que sufre el río Piles y para ello aprovechará las obras de renaturalización del cau-

ce, que deberán comenzar a principios de 2024 y estar culminadas en septiembre de 2025. El Ayuntamiento, a través de la Empresa Municipal de Aguas (EMA) y en colaboración con el Principado, deberá asumir la resolución de diversos problemas detectados en los colectores que pasan cerca del río y que vierten aguas contaminantes al cauce. Dicho trabajo es «una prioridad», remarcó la primera edil.

Moriyón explicó ayer que, «aunque estemos en agosto, para la EMA es un trabajo prioritario y

va parejo a la renaturalización del Piles. Ya no puede esperar más. El Piles es una urgencia para Gijón». Esa renaturalización está ajustada a unos rígidos plazos marcados desde la Unión Europea, pero «en los colectores se

«La falta de lluvias y el estancamiento de las aguas generan que las algas produzcan malos olores»

empieza a trabajar ya en subsanar todas las deficiencias que tiene toda la red y mejorar el Piles», aseguró.

Este problema, aunque ya viene de lejos, cobró aún mayor notoriedad estos días debido a los fuertes olores en la desembocadura del río y en la propia playa, achacados a unas algas en descomposición arrastradas por la marea, un problema que la propia alcaldesa aseguró sufrir ya que pasa por la zona «tres o cuatro veces al día». No obstante, este problema, matizó la regidora, se debió a «la falta de lluvias y al estancamiento de las aguas, generando que las algas produzcan los olores». Apostilló Moriyón que tampoco es nuevo, ya que durante su primer mandato tuvo que hacer frente a episodios similares, si bien «tenían lugar a finales de agosto o principios de septiembre». Sea como fuere, lo que tiene claro es que «lo que no admite ya más espera es todo lo que concierne con las obras del Piles, tanto el arreglo de los colectores como la renaturalización del río».

### Obras paralelas

El Ayuntamiento también prevé desarrollar más obras de forma paralela a la cofinanciada por la UE en el Piles. Como ya publicó EL COMERCIO el pasado jueves, se trata de una reordenación de la zona de Las Mestas, para ganar más espacio para los ciudadanos, y la renovación del muro que actualmente sustenta la senda fluvial entre el pabellón verde del Grupo Covadonga y las compuertas del anillo navegable, pues se encuentra en muy malas condiciones y amenaza con caerse. La reordenación de Las Mestas conllevará además la eliminación del actual aparcamiento anexo a la pista de atletismo, para convertirlo en zona verde, y la creación de uno mayor, para unas 230 plazas, en una parcela que existe al sur de dicha pista y que tendrá acceso directo desde la avenida de Albert Einstein.

### EN BREVE

#### PRESUPUESTOS

### 1,1 millones para ayudas y cursillos del PDM

E. C. La comisión de Hacienda dio su visto bueno a dos modificaciones presupuestarias. Una, en Servicios Sociales, para reforzar con 800.000 euros la partida para ayudas de emergencia y aumentar en 39.000 euros los convenios con tres entidades sociales. La otra, de 380.000, para cubrir el aumento del coste de los contratos de socorrismo en piscinas y los cursillos deportivos.

#### CONVOCATORIAS

### 24 aspirantes para cargos municipales

E. C. 24 personas optan a los primeros cargos directivos convocados por el nuevo gobierno local. Entre las direcciones generales, hay cinco candidatos para Recursos Humanos, cuatro para Medio Ambiente, tres para Urbanismo, dos para Infraestructuras y dos para Sistemas de Información. La dirección de área de Patrimonio tiene cinco candidatos y la de Ingresos y Gastos, tres.

#### PSOE

### Tuero pide mejoras en el albergue de animales

E. C. El socialista José Ramón Tuero cree que «en un edificio de 26 años como el albergue de animales siempre hacen falta mejoras», si bien defiende que el pasado mandato se invirtieron 60.000 euros, en contraste con «los años de Foro». Responde así a las críticas del tripartito a sus antecesores tras la rotura de una tubería que lo dejó horas sin agua.

# OROCAJA

## LA MAYOR TASACIÓN DEL MERCADO EN EMPEÑO Y COMPRO ORO

TENEMOS TAMBIÉN ORO DE INVERSIÓN: TU MEJOR ELECCIÓN

GIJÓN Calle Juan Alvargonzález, 37 y Av de Galicia, 99  
OVIEDO Calle del Gral. Elorza, 63 AVILÉS Calle Jardines, 2

